

8月の予定

1	土	
2	日	
3	月	個別懇談①
4	火	個別懇談②
5	水	個別懇談③
6	木	個別懇談④
7	金	
8	土	夏季休業日 (16日まで) ↑
9	日	
10	月	山の日
11	火	
12	水	
13	木	学校閉庁日
14	金	学校閉庁日
15	土	
16	日	
17	月	登校指導、校内安全点検 ↓
18	火	
19	水	
20	木	
21	金	
22	土	
23	日	PTA奉仕作業
24	月	
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	1学期終業式、給食最終日
29	土	
30	日	
31	月	夏季休業日

学校閉庁日

8月13日(木)14日(金)

連絡があれば、多可町教育委員会
32-2395まで

《今後の学校行事等の予定》

<1学期末の個別懇談会>

8月3日(月)から6日(木)の午後、4日間の予定で実施します。今年度は1学期末の通信簿(あゆみ)がありません。お子様の学習の様子等についてお伝えできる機会となりますので、限られた時間ではありますが、よろしくお願ひいたします。

<PTA奉仕作業>

- ・日時 8月23日(日)8:00~10:00
予備日9月6日(日)
- ・場所 中町南小学校
- ・参加者 5,6年児童保護者、PTA三役、学校職員、5,6年児童
- ・作業内容 ペンキ塗り、溝掃除、草刈りと除草、石拾い、生垣・藤棚の剪定、窓ふき、蜘蛛の巣とり、ツバメのフン掃除
- ・その他 延期の場合は、午前7時に判断し安心メールでお知らせします。

<運動会>

今年度の運動会については、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、9月19日(土)、予備日20日(日)の午前中に実施予定です。(昼食を食べずに帰ります。)参観につきましては、運動会当日は「一家庭につき大人2名以内及び児童の弟と妹のみ」とさせていただきます。それ以外のご家族につきましては、運動会の予行の際にご参観いただく予定です。地域の方にはお越しいただけません。感染症拡大防止のため、ご理解とご協力をお願いいたします。

<修学旅行>

6年生の保護者の皆様にはすでにお知らせしておりますが、年度当初10月16・17日の実施を予定しておりましたが、新型コロナウイルス感染症第2波到来前の実施、さらに観光地の密を避けるため、9月2・3日(水・木)に、実施予定を早めております。実施については、今後の動向を踏まえ、町教育委員会と相談の上、決定いたします。

児童会スローガン「**勇気・えがお・一致団結~260人の仲間たち~**」

学校だより
かえで



令和2年度 8月号
多可町立中町南小学校
令和2年8月3日(月)発行
<https://www.town.taka.lg.jp/minamisho/>
電話32-0011

楓っ子

コロナ禍の中で・・・

学校長 神崎進吾

例年ならば、夏休みまただ中の時期ではありますが、今年は3~5月の臨時休業に伴う授業時数の確保のため夏季休業日が大幅に短縮となっております。本年度より稼働しているエアコンのもと、子どもたちは頑張って学習に励んでいます。先週からは、遠方の児童と1,2年生の児童を対象に帰りのスクールバスの運行も始まり、例年にない環境の中で学びを進めているところです。

さて、新聞報道等でご存じのとおり、現在、新型コロナウイルス感染症がこの北播磨地域にも広がりを見せつつあり、今後、この多可町にも入ってくる可能性が高まっています。マスクの着用、手洗い・消毒の徹底、三密を避ける、感染症が拡大している地域へ行くことを控える等、可能な限り対策を取ることが求められます。しかしながら、どんなに手を尽くしても100%の対策は難しく、町内や本校でも感染者が出ることも考えられます。

その際、新型コロナウイルスに感染した人やその家族、治療にあたった病院関係者等に対する誤った情報や認識に基づく不当な差別・偏見、いじめ等があらはなりません。不確かな情報に惑わされ、人権侵害につながるようなことがないように、正確な情報を確認し、冷静な判断をすることが求められます。また、感染者、濃厚接触者とその家族の人権やプライバシーにも十分な配慮も必要です。学校でも今後、感染者への人権に配慮した対応について、学習を進めてまいります。

また、新型コロナウイルスへの感染の心配はもとより、子どもたちにとっては学びの環境の変化や日常生活の制約等に対するストレスがますます大きくなっていることと思います。子どものささいな変化に気づいたり、子どもの気持ちに寄り添ったりして、少しでもその不安やストレスを解消できるようにしていただければ幸いです。子どもたちの生活に関わる心配ごと等は家庭だけで悩むことはせず、積極的に学校や関係機関などに相談くださいますようお願いいたします。

あいさつは、

「いつでも」「どこでも」「だれにでも」「何度でも」

7月は、生活目標を「あいさつ名人になろう!」として掲げ、あいさつ運動に取り組んできました。この度、いつも良いあいさつをしていると思う子を、児童、教職員で投票を行い「あいさつ名人」を決定しました。その結果、1学期は3人のあいさつ名人が生まれました。

6年生 O・Sさん、6年生 M・Sさん、2年生 M・Kさん

この3人は、いつも「元気な声で」「誰にでも」「さりげなく自然に」気持ちのよいあいさつをしてくれます。2学期もこの取り組みを続けます。さらにたくさんのおいさつ名人が生まれることを期待しています。



<7月の教育活動の様子>

☆ZOOMで朝会

7月6日に、7月はじめの朝会を会議アプリである「ZOOM」を活用して実施しました。これは新型コロナウイルス感染症第2波への備えとして実施したものです。

校長からは、自然災害に向けて、また、コロナ感染の再発に向けて「備えあればうれいなし」の話をしました。つづいて、生活指導の教師から、併せて児童長から7月の生活のめあてについて発表があり、児童会から、特に「きちんと並んで登校しよう」と呼びかけました。そして、いのちと人権の日の取り組み。多可町こども憲章の唱和と人権に関する絵本の読み聞かせがありました。どの教室もしっかりとスクリーンに向かい静かに聞くことができました。



☆下校時のバス運行、始まる

7月21日から、いよいよバス下校が始まりました。これは、夏季の暑さ対策のため、小学校1・2年生とおおむね通学距離が2km以上の児童を対象に、バスで下校するものです。

8月7日（金）までは全員が一斉下校で帰ります。校区内を2台のバスで4コースに分かれて下校します。バスの待ち時間は図書室と会議室で宿題をする等して過ごします。初めての試みだけに、バスに乗り間違えないように、また、下車時等の安全面に十分気をつけながら実施しています。



☆こころの健康教育(こころの天気)の授業

多可町の小中学校では、子どもたちが発達段階に応じてストレスについての正しい知識を身につけ、ストレスに対して効果的に自己をコントロールできるよう「こころの健康教育」に取り組んでいます。

1～6年生まで全ての児童が、7月3日、10日、11日と3回に分けて、太田スクールカウンセラーから今の自分の気持ちに気づく「こころの天気」の授業を受けました。どんなときにこころの天気が変わるのか、また、こころの天気を晴れにするために「好きなことをする」「楽しいことを考える」「話を聞いてもらう」「文字や絵で描く」といった方法を学びました。

また、高学年はさらに「ストレス反応とはどういうものなのか」また「ストレスは成長のために必要だけれど、長く続くと体や心に良くないこと」「その解消のための方法」等についても学びました。その後、学年に応じたストレスチェックを行いました。小中9年間でしっかりと「こころ」についての学びを積み上げていく予定です。



☆4年生福祉学習(アイマスク体験・車いす体験)

4年生は総合的な学習の時間を活用して、福祉学習に取り組んでいます。7月2日はアイマスク体験。10日は車いす体験を行いました。アイマスク体験では視覚に障がいのある方とガイドヘルパー、社会福祉協議会の方にお越しいただき、お話を聞いた後、ペアになって体験を行いました。車いす体験では、実際に車いすで生活されている方のお話を聞き、その後実際に車いすに乗り、介助する練習をしました。「安心して乗ってもらうためにはどうしたらよいか」など、相手の立場になって考えることの大切さを学ぶ良い機会となりました。



☆3年生環境体験(なか・やちよの森公園)

7月3日、3年生が、「なか・やちよの森公園 溪流広場」で環境体験学習を行いました。「溪流のぼり」では、ザイルを使って沢登りを体験しましたが、想像以上の水の冷たさにみんな驚いていました。「溪流の生き物探索」では、沢ガニもたくさん見つけることができました。「植物観察」では、今まで知らなかった身近な植物の名前や毒草の危険性について教えてもらいました。身近な自然をあらためて知る貴重な体験となりました。



☆3年生社会見学(ハートフルファーム やまもと いちご)

7月27日、3年生が社会科「農家の仕事」の学習のため、西安田の山本さんのいちご園を訪問し、いちご農家の仕事についてお話を聴きました。ビニールハウスの中は25度以上あることや午前2時や3時に起きて朝、収穫されること、7、300個ものいちごができること、いちごに傷がつくと味が悪くなるため慎重に収穫をされていること、受粉をさせるためにミツバチを飼っておられること等々、どのお話も新しい発見と驚きの連続でした。いちごを育てるための工夫や苦労について、たくさん学ぶことができました。



<お知らせ>

○予備のお茶を準備しています

熱中症予防として、職員室の冷蔵庫に予備のお茶を準備しています。お茶は原則、必要な分をご家庭で準備していただいておりますが、場合によっては、下校までにお茶が足りなくなる場合もあろうかと思っております。その際は、遠慮なくお子様より教職員まで申し出てください。

○マスクをいただきました

多可町からマスクを3枚いただきました(ソーイング竹内さん製作、児童に配布済)。さらに加西市から楽天クラウドファインディングを活用して、北播磨広域定住自立圏の学校にマスクをいただいております。これも後日、児童に配布いたします。